

---

## Gemeinderatsbericht der Sitzungen vom 22. August 2023

---

### **Co-Schulleitung gefunden und eingesetzt**

Der Gemeindepräsident begrüsste die Ratsmitglieder zur ersten Sitzung nach den Sommerferien und hiess die Schulleiterinnen Livia Schmid und Brigitte Magni herzlich willkommen.

Mit Livia Schmid konnte das Schulleiter-Team nun komplettiert werden. Der Start erfolgte nach den Aussagen der beiden Frauen bestens und man arbeitet bereits Hand in Hand. Livia Schmid belegt ein 30%-Pensum während das Pensum von Brigitte Magni auf 90% reduziert wurde. So erfüllt man die von der Gemeindeversammlung bewilligten 120 Stellenprozente. Der Rat wünscht dem neuen Teammitglied gutes Einleben an unserer Schule.

### **Beleuchtungersatz für die Mehrzweckhalle**

Die Hallenbeleuchtung in der Mehrzweckhalle ist in die Jahre gekommen. Ersatz für die Beleuchtungskörper ist fast nicht mehr erhältlich. Die Kommission hat deshalb die Submission ausgelöst und dem Gemeinderat die Arbeitsvergabe beantragt. Der Auftrag geht dabei an die Firma ProXplus, Däniken, in Zusammenarbeit mit der Firma Gfeller, Zuchwil. Die Kosten belaufen sich, inkl. Ersatz der Profilscheinwerfer für die Bühne, auf rund 54'000 Franken.

### **Neue Richtlinien für Mehrzweckhallen-Benutzer bei Lärmimmissionen**

Aufgrund von Lärm-Reklamationen verschiedener Anwohner, sah sich die Mehrzweckhallen- und Sportkommission veranlasst, das Benützungs- und das Gebührenreglement der Mehrzweckhalle anzupassen. Die neuen Bestimmungen werden auch in die Verträge aufgenommen. So dürfen beispielsweise zwischen 22.00 Uhr und 08.00 Uhr ausserhalb der Halle 70 dB (Dezibel) nicht überschritten werden. Dies entspreche einer normalen Zimmerlautstärke. Die Halle und das Areal sind während der Nachtruhe rücksichtsvoll und möglichst leise zu verlassen. Auch das Einhalten des Verkehrskonzept wird nicht von allen Mietern eingehalten. So kam es in der Vergangenheit ebenfalls vermehrt zu Reklamationen durch die Anwohnerschaft. Allfällige Aufwendungen zur Bearbeitung von berechtigten Meldungen der Inselbewohner und Schlichtgespräche werden den Veranstaltern neuerdings in Rechnung gestellt.

### **Neue Mitglieder für die Kultur- und Jugendkommission**

Die FDP.Die Liberalen nominierten gleich zwei Personen für die Kultur- und Jugendkommission. Der Rat wählte in der Folge Irene Flaig und Daniel Bitterli, welche ihre Arbeit in der Kommission umgehend aufnehmen können. Der Rat bedankt sich bei den neuen Mitgliedern für deren Engagement in der Kommission und wünscht viel Freude.

### **In Kürze:**

Der Gemeinderat gab den Kredit von rund 150'000 Franken frei für die Realisierung der Einspeisung der Notstromversorgung für das Pumpwerk Insel. Der Auftrag ging an die Firma Rittmeyer, Baar.

Die Jagdgesellschaft BUER hat ihre Jagddaten für den kommenden Herbst bekanntgegeben und bittet wie gewohnt um die Ausnahmebewilligung während den Jagttagen an der Stüsslingerstrasse auf 30km/h. Der Rat hat das Gesuch gutgeheissen. Die Jagddaten werden publiziert und sind dann auch auf der Homepage der Gemeinde Niedergösgen zu finden.

Der Gemeinderat hat die nicht ständige Kommission „Frühe Sprachförderung“ (FSF) eingesetzt. Den Lead hat Gemeinderätin Lisa Schär übernommen. Sie informierte den Rat über den aktuellen Stand der Arbeiten.

Der Rat schrieb uneinbringliche Gemeindesteuern für die Steuerjahre 2018 bis 2022 im Umfang von rund 35'700 Franken ab.

Er erliess Steuern für die Steuerjahre 2021 und 2022 Steuern in der Höhe von Fr. 6'982.85.